
Pense-bête pluriel 
 

S 
En général, on ajoute « s ». 
le chat → les chats / une robe → des robes 

 
Les noms en -ou prennent un « s » au pluriel. 
un fou → des fous / un trou → des trous 
 

bijou, caillou, chou, genou, hibou, joujou, pou → des bijoux, des 
cailloux, des choux, des genoux, des hiboux, des joujoux, des poux 

 

X 
Les noms en -eau prennent toujours un « x » au pluriel. 
un bateau → des bateaux 

 
Les noms en -au -eu -ou prennent un « x » au pluriel. 
un noyau → des noyaux 
un cheveu → des cheveux 
 

un landau → des landaus 
un pneu, un bleu, un émeu → des pneus, des bleus, des émeus 

 

AL/AIL → AUX 
Les noms en -al -ail s’écrivent souvent -aux au pluriel. 
un journal → des journaux / un cheval → des chevaux 
un travail → des travaux / un vitrail → des vitraux 

 
des carnavals, des chacals, des bals, des festivals, des récitals… 
des portails, des rails, des détails… 

 

-S -X -Z 
Les noms se terminant par -s -x ou -z ne changent pas. 
un pas → des pas / une croix → des croix / un nez → des nez 
 

En arrivant à l’école de Maillet, un matin, 
je trouve un billet de 10 euros sur le sol, 
devant la grille. 
 
Que vais-je faire ? 
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